

# Depreciación, comparable con la de 2008

■ *HR Ratings* opina que para 2018, el peso recuperaría 50% de lo perdido

POR YAZMÍN ZARAGOZA

**L**a pérdida sufrida por el peso en la reciente depreciación es comparable a la devaluación de 25 por ciento experimentada como consecuencia de la crisis mundial de 2008, a pesar de que no ha habido disminuciones similares de la actividad económica en México, en Estados Unidos y en el resto de la economía global.

Así lo expuso la calificadora HR Ratings, la cual destacó que hasta el momento el peso ha perdido 26 por ciento de su valor en términos reales desde el verano de 2014, acelerándose en diciembre de ese año; no obstante, asume que para

finales de 2018 el peso recuperaría aproximadamente 50 por ciento de lo perdido.

Asimismo, actualizó su proyección sobre el tipo de cambio a 17.63 desde 16.22 pesos por dólar al cierre de 2016 ante la incertidumbre y volatilidad actual, aunque dijo que el fuerte incremento del dólar se debe a "factores exógenos a la economía mexicana, principalmente a especulaciones con respecto a la política moneta-

ria de la Reserva Federal (Fed), al desempeño económico de China y el precio del petróleo".

Y es que según HR Ratings, el comportamiento del tipo de cambio ha tenido fuertes caídas. "El tipo de cambio cerró 2015 en 17.21 pesos por dólar y a lo largo de enero alcanzó un máximo de 18.61 pesos. Esto contrasta fuertemente con el cierre de 2014, cuando se encontraba en 14.72, o con el cierre de 2013, cuando estaba en 13.01".

Sin embargo, factores externos como internos han provocado la depreciación. Aunque también apuntó como factores de riesgo interno el deterioro en el sector petrolero, el estancamiento de las exportaciones no-petroleras y el incremento en la razón de deuda a Producto Interno Bruto (PIB) en el sector público federal.

Expuso que conforme HR Ratings incorpora nuevas observaciones, su proyección se actualiza, en el mes de agosto se estimaba que el dólar cerraría 2016 en 16.22 pesos, aunque debido a lo observado recientemente, la nueva proyección se encuentra en 17.73.

***En agosto pasado se estimaba que el dólar cerraría 2016 en \$16.22, aunque debido a lo observado recientemente, la nueva proyección se encuentra en 17.73 pesos***